
今年是G20峰会举办之年，又是“十三五”开局之年，大事汇集、要事
集中、难事叠加，可以说杭州的发展机遇之好、挑战之大、任务之重，都前
所未有。2016年作风建设如何抓？

市纪委书记陈擎苍说，为服务保障G20峰会、实现“十三五”精彩开局
提供纪律和作风保证，今年杭州将重点做四方面工作——

“不担当、不作为、不落实”，背后的原因是什么？省委常委、市委书记
赵一德现场给与会者分析。

不担当。在服务G20峰会大局面前，做“局外人”“旁观者”。在重点
工作、重大项目推进中，要么事不关己高高挂起，要么表态很坚决，行动很
迟缓。

在群众面前“踢皮球”、玩“击鼓传花”，好办能办的事都办了，责任边
界不清的难事、烦事，相互推诿，希望“花落别人家”。

不作为。遇到难事“撂担子”，好事抢着办、棘手的事绕道走。当“算
盘珠子”，拨一拨、动一动，不拨不动，缺乏主动协调解决的意识。有的“混
日子”，觉得紧箍咒多了，福利少了，“摊上事儿”的风险大了，“不吃不喝也
不干。”

不落实。把开会发文喊口号当落实，有的落实责任“搞应付”“打折
扣”，应付了事，落实制度“搞变通”，对规矩缺乏敬畏。

“风清则气正，气正则心齐，心齐则劲足，劲足则事成。”赵一德说，深
化作风建设，我们一直在路上，也永远在路上。既要见思想，又要见行动。
要处理好“干净和干事的关系”，在遵纪守法前提下，领导干部可以放心大
胆地闯；还要处理好善谋和善成的关系，充分挖掘自身潜能，想方设法抓落
实。要强化用人导向，把政治强、懂专业、善治理、敢担当、作风正的干部
选出来，用起来；让不担当、不作为、不落实的人蒙不过去，混不下去。

赵一德强调，全市广大党员干部要以强烈的使命感、责任心和更高的
标准、更严实的作风，坚持干在实处、走在前列，践行实干至上、行动至上，
为圆满完成G20峰会服务保障任务、确保我市“十三五”发展精彩开局而
不懈努力。

省委常委、市委书记赵一德：
圆满完成G20峰会服务保障任务
确保“十三五”发展精彩开局

2016年杭州作风建设怎么抓？

1 严纠四风，重点抓好五项治理

①深入治理违规收送礼品礼金礼卡问题
②深入治理违规公款吃喝和参与“酒局”“牌局”问题
③深入治理违规发放津补贴或福利问题
④深入治理违规配备使用公车问题
⑤深入治理违规公款旅游问题

2 严肃问责，下大力气整治“三不”问题

对G20峰会筹备项目推进中党员干部存在的“三不”问题实施严
格问责；

把违反中央八项规定精神问题作为监督执纪问责的重点，紧盯
党员领导干部这个“关键少数”，让失责必问成为常态。

3 紧盯重点人群、重要节点、重点问题

加大监督检查力度，坚决查处顶风违纪问题，并点名道姓通报曝光。
继续用好“96666”投诉热线、“四风问题随手拍”等平台，畅通监

督渠道，激发群众监督正能量，充分发挥好新闻舆论监督作用。

4 大力弘扬中华民族优秀传统文化

引导广大党员干部培养高尚道德情操、抵制不良风气，树立良好
家风，涵养社会正气，以优良的党风政风带动社会风气全面提升。
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昨天是大年初八，春节假期后上班的第二天，阳光大好。杭州召开全市深化作风建设大会，赵一德、张鸿铭、王金财、叶明、杨戌标等领导悉数出席。这也是杭州连续三年
在开年之初就整作风，明纪律。

会前，参加会议的领导干部见面握手，互问新年好，但气氛很快就紧张了。和往年一样，大会一开场，视频曝光“中心工作推进不力、对群众反映强烈的问题整治不力、落
实八项规定精神措施不力”等情况。每个案例都具体到哪个工程、哪个单位负责，指名道姓，追根问底，与会者看得面红耳赤。 记者 殷军领 通讯员 季轩

时政深读组 和你一起读懂杭州重要时政新闻背后的社会发展动向

28个G20项目为何迟迟不开工？
当好东道主，保障G20，是今年杭州一切工作的圆心。
据统计，杭州已经全面启动峰会各项筹备工作，分批

次确定了 651个峰会项目，每个项目都排定了工期表，务
必确保6月份之前全面完工。但据现场视频显示，截至去
年 12月底，包括投资超两亿元的袁富路东段项目道路工
程、“钱塘江水面漂浮物西湖区转运站”工程、西湖周边及
奥体板块周边道路提升改造工程等，仍有 28个项目还没
有开工。

比如西湖周边的北山街、南山路、杨公堤和苏堤提升
工程，属于G20峰会一类项目，本应该尽早开工建设，但截
至今年1月20日，四条道路提升工程已严重落后于计划工
期。路面整治负责人说，他们已经停工一个星期了。

进度滞后，为什么还要停工？
原来，杨公堤下面的电力施工尚未完工，甚至穿过六

座拱桥的电路铺设工程当时还没有确定方案。苏堤上，由
城投集团管道公司施工的线路管道方案也还没有确定，甚
至项目做不做还摇摆不定。

路面整治负责人说，管道公司有20个项目，开工的仅
4项，剩余16项到底进展怎么样，他们去对接过，对方没有
给明确的答复。

视频点评：面对重任，是勇挑重担还是百般推脱；面对
困难，是迎难而上还是裹足不前；面对矛盾，是主动补位还
是相互推诿，峰会就是最好的试金石。

他们为什么像“稻草人”？

视频还曝光了下城区东新街道红西河香积寺路至颜
三路段、新中宇维萨小区私浇阳台、西湖区双浦镇杭江村
路灯长期不亮、余杭街道凤联社区紫竹人家、富阳某排屋
地下车库违法私挖等老百姓反映强烈、但整改不力问题。

新中宇维萨小区 2015年初交付，有住户 708户，交付
不久，小区陆续有人私自浇筑阳台。接到业主举报后，尽
管江干城管也在巡查，但是由于管控不力，导致“破窗效
应”（意指：如果有人打坏了一幢建筑物的窗户玻璃，而这
扇窗户又得不到及时的维修，别人就可能受到某些示范性
的纵容去打烂更多的窗户），最后私自违法浇筑阳台的住
户竟达到了521户。

小区一位业主说：“处理我们家的时候，其他人还在旁
边浇筑，他们（执法人员）就说‘你们不要浇了，不要浇
了’。业主还是继续，他们还是这两句话，简直就跟‘稻草
人’一样的。”

视频点评：一些问题长时间得不到解决，为什么在媒
体曝光或相关部门督办之下，几天就解决了呢？根子不在
问题有多难，而在有些党员干部的庸懒散！遇到难题就退
缩，遇到矛盾就推诿……这样的工作作风，不仅损害了党
委政府形象，也伤了人民群众的心。

137人因违反八项规定精神被处理

上城区教育局借举办教师节庆祝活动之机，购买、发
放杭州某剧院会员卡，后被发现并制止。区教育局党委书
记、局长项海刚和党委委员、区教文卫纪工委书记金孝伟
分别受到党内警告处分。

萧山区蜀山街道城管科副科长许王钊等人，在工作日
中午接受监管服务对象吃喝，被给予党内严重警告处分。

建德市新安江街道党工委委员、办事处副主任雷国
军，在兼任新安江街道商会秘书长期间，先后两次带队参
加没有明确公务目的和实质性内容的考察活动，被给予党
内警告处分。

2015年，全市共查处违反八项规定精神的问题99起，
处理党员干部137人，市作风办3次对21起典型问题进行
了点名道姓通报曝光。违规公款吃喝、违规发放津补贴或
者福利、违规收送礼品礼金、违规配备使用公务用车等问
题较为突出。

视频点评：“四风”问题具有一定的顽固性、反复性，稍
有松懈就可能反弹回潮。落实中央八项规定精神，必须驰
而不息，在坚持中深化、在深化中坚持。

杭州连续三年开年之初整作风明纪律
全市深化作风建设大会昨天开场就播“揭短”视频
哪些工程和干部被点名批评？今年作风建设严管谁？

视频都点了谁的名？


